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KALA 
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'GEROGOTI' 
KPK LAGI

emprihatinkan.	 Begitu	 ungkapan	 untuk	 Komisi	 Pemberantasan	MKorupsi	 (KPK)	 yang	 digerogoti	 dugaan	 pemerasan	 lagi.	 Terbaru	
oknum	 jaksa	 penuntut	 umum	 (JPU)	 berinisial	 TI	 dilaporkan	

memeras	 seorang	 saksi	 sebesar	 Rp	 3	 miliar.	 Kembali	 bergulirnya	 isu	 dan	
permasalahan	 di	 komisi	 anti-rasuah	 merupakan	 pertaruhan	 integritas.	
Kepercayaan	publik	terhadap	keseriusan	pemerintah	memberantas	korupsi	
dipertaruhkan.	Timbul	tanda	tanya	karena,	saat	kasus	mencuat,	jaksa	tersebut	
malah	 dikembalikan	 ke	 Kejaksaan	 Agung	 (Kejagung).	 Diketahui,	 sejumlah	
pegawai	KPK	berasal	dari	instansi	lain.	Jaksa	misalnya,	berasal	dari	Kejaksaan	
Agung	serta		kepolisian.	KPK	cuci	tangan	atau	sekadar	memindahkan	masalah	
ke	tempat	lain?

Baca	di	hal	11....

Mempertanyakan Jaksa Diduga Peras Saksi 
Rp 3 M Dikembalikan ke Kejagung

Mantan	Ketua	KPK	Firli	Bahuri	dugaan	pemerasan	mantan	Mentan	SYL
Ketua KPK Firli Bahuri resmi ditetapkan sebagai tersangka oleh Polda Metro Jaya terkait 
dugaan pemerasan terhadap Syahrul Yasin Limpo (SYL).  Dalam kasus tersebut, pihak 
kepolisian menyita dokumen penukaran valas dengan total nominal Rp 7,4 miliar. Selain itu, 
ikhtisar LHKPN atas nama Firli Bahuri periode 2019-2022 hingga 21 unit ponsel juga disita. 
Firli diduga melakukan pemerasan, penerimaan grati�ikasi, dan penerimaan suap. Dugaan 
tindak pidana itu terkait dengan penanganan permasalahan hukum di Kementerian Pertanian.

Pungli	Rp	6	M	seret	90	Pegawai
Sebanyak 90 pegawai terlibat kasus pungli di Rutan KPK. Sebanyak 78 dari 90 pegawai KPK 
yang terjerat kasus dugaan pungli kemudian dijatuhi sanksi berat berupa permintaan maaf 
secara terbuka.  Sementara 12 pegawai lainnya diserahkan kepada Sekretariat Jenderal 
(Sekjen) KPK. 12 pegawai tersebut menjalankan perbuatan tak terpujinya sebelum Dewas KPK 
berdiri pada 2018-2023, sementara dewan pengawas di lembaga antirasuah baru berdiri pada 
2019. Total pungli yang diterima 90 pegawai lebih dari Rp 6 miliar yang bersumber dari 90 
persen tahanan KPK.

Jaksa	Peras	Saksi	Rp	3	M
Dugaan pemerasan terhadap saksi sebesar Rp 3 miliar oleh Jaksa TI. KPK sebut Jaksa TI sudah 
dikembslikan ke instansi asal yaitu Kejagung karena Jaksa TI sudah bertugas selama 10 tahun 
di lembaga antirasuah. 

JEJAK KASUS PEMERASAN DI KPK
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Soal 5 Jamaah Umrah RI Ditangkap di Saudi

Kemenag:  Sudah Didampingi, Kasus Ditangani KJRI

JAKARTA- Sudah sekitar 10 hari 
penangkapan dilakukan polisi Makkah 
kepada  5 jamaah umrah Indonesia 
dengan tuduhan berjualan secara 
ilegal.  Terkait hal itu, Direktur 
Jenderal Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah (PHU) Kementerian Agama, 
Hilman Latief, mengatakan pihaknya 
sudah memberikan pendampingan 
untuk jamaah.

Selain itu, lanjut dia, kasus ini 
diserahkan untuk ditangani oleh 
Konsulat Jenderal Republik Indonesia 
(KJRI) di Jeddah.

"Dari Kemenag sudah dilakukan 
pendampingan,  dan seterusnya 
diserahkan ditangani Tum dari KJRI di 
Jeddah," kata Hilman Latief, Minggu 
(31/3/2024).

Diketahui, penangkapan 5 jamaah 
umrah asal Indonesia ini diungkapkan 
Himpunan Penyelenggara Haji dan 
Umrah (Himpuh) di situs resmi 
mereka pada 21 Maret 2024.

Himpuh menulis, 5 jamaah itu 
ditangkap oleh aparat keamanan Arab 
Saudi pada Selasa, 12 Maret 2024 di 
Makkah sekitar pukul 22.13 WAS. 
Kelimanya ditangkap secara sepihak 
oleh polisi Saudi karena dituduh 
melakukan praktik berjualan secara 
illegal di Tanah Suci.

Dari kelimanya, 4 orang diketahui 
merupakan jamaah dari PT. Bagja 
Bagea Balarea (BB Tour & Travel) 
sementara 1 jamaah lainnya berasal 
dari MQ Travel.

Berdasarkan keterangan pihak BB 
Tour & Travel,  keempat jemaah 
tersebut tergabung dalam rombongan 

umrah BB Tour yang berjumlah 23 
orang dan berangkat dari Bandara 
Soekarno-Hatta (CGK) pada Jumat, 8 
Maret pukul 00.40 WIB dengan 
penerbangan Saudi Arabia (SV 827) ke 
Jeddah JED.

Rombongan akan melaksanakan 
umrah selama 8 hari dengan rencana 
kepulangan sesuai dengan tiket pada 
hari Jumat tanggal 15 Maret pukul 
19.15 WAS dengan maskapai Saudia 
(SV 816).

"Namun pada tanggal 12 Maret 
pukul 22.13 WAS ada 4 orang jamaah 
BB Tour yang ditangkap askar/polisi 
sesaat setelah belanja buat oleh-oleh 
( p a k a i a n ,  s e r b a n ,  d l l )  d e n g a n 
sangkaan "berjualan pakaian" dan 
infonya 1 orang jamaah MQ Travel 
secara bersamaan,” tulis Himpuh.

"Ad a p u n  b a ra n g  b u k t i  ya n g 
dihadirkan adalah justru barang-
barang oleh-oleh yang dibeli jamaah 
untuk dibawa ke Indonesia," ungkap 
Himpuh.

Setelah diputus bersalah, 5 jamaah 
tadi lalu dikenai sanksi berupa tarhil 
(deportasi).

Atas kasus ini BB Tour langsung 
berkoordinasi dengan pihak Konsulat 
Jenderal Republik Indonesia (KJRI) di 
Arab Saudi dan pihak Muasasah 
Mazaya untuk menindaklanjuti dan 
mencari mencari jalan keluar atas 
permasalahan ini.

"Kami berharap mereka bisa 
keluar dari Saudi Arabia dengan 
normal, karena kalau melalui tarhil 
berkonsekuensi  terhadap tidak 
diterimanya mereka masuk kembali ke 
Saudi selama 10 tahun ke depan," 

harap BB Tour.
Seluruh jamaah BB Tour selain 

yang 4 orang itu, sudah kembali ke 
Indonesia dengan sehat dan selamat.

Larangan	Umrah	2	Kali	
saat	Ramadan

Di sisi lain, Pemerintah Arab Saudi 
tidak hanya mengeluarkan larangan 
para jamaah untuk tidak menunaikan 
ibadah umrah dua kali di Ramadan 
2024 kali ini.

Ta p i  t e l a h  m e n g e l u a r k a n 
peringatan keras kepada para jamaah 
umrah agar tidak membawa barang 
tertentu saat menjalankan ibadah 
umrah ke tanah suci.

Kementerian Haji dan Umrah Arab 
Saudi menegaskan beberapa barang 
tertentu dilarang dibawa selama 
perjalanan umrah.

Dijutip dari Gulfnews Minggu 
(31/3/2024), selain tidak boleh 
membawa kembang api. Para jamaah, 
larangan mencakup membawa barang 
seperti laser, mata uang palsu hingga 
obat-obatan yang tidak terdaftar.

"Tamu Tuhan, sebelum tiba di titik 
masuk kerajaan, pastikan Anda tidak 
membawa zat-zat ini," demikian 
peringatan yang dikeluarkan oleh 
Kementerian Haji dan Umrah.

Peringatan keras disela-sela mulai 
memuncaknya para jamaah menjalan 
ibadah umrah datang ke Masjidil 
Haram, tempat paling suci bagi umat 
Islam di Mekkah.

B a n y a k  p a r a  j a m a a h 
melaksanakan ibadah umrah di bulan 
Ramadan. Sehingga untuk mengurangi 

kepadatan, Arab Saudi melarang 
jemaah untuk melakukan umrah dua 
kali selama bulan Ramadhan.

Bahkan Kementerian Haji Arab 
Saudi menekankan pentingnya bagi 
jamaah untuk hanya melakukan 
umrah satu kali saja.

Hal tersebut diberlakukan untuk 
mengurangi kemacetan dan mem-
bantu mengelola kerumunan para 
jamaah.Termasuk Pemerintah Arab 
Saudi telah meluncurkan berbagai 
inisiatif untuk membantu para jamaah 
menjalankan ibadah dengan lancar 
dan nyaman selama bulan Ramadhan

“Kami telah menyediakan lantai 
dasar untuk jamaah umrah dan 
mengatur halaman di sekitar Ka'bah 
agar jamaah dapat melakukan ibadah 
dengan lancar," katanya.( Wid,rls, 
him,ist/dya)

Pemandangan	jamaah	umrah	menjalankan	salat	saat	Ramadan	2024	di	Masjidilharam,	Makkah.	(X@HaramainInfo)

H A R I A N

EMPAT JAMAAH 
DARI BB TOUR 
TERSEBUT IALAH:

1). Muhamamad Izzudin Ali, pimpinan KBIHU 
Al Mansyuriah Karawang, tahun ini akan 
berangkat haji membimbing jsmaah KBIHU-
nya sekitar 150 jsmaah.
----------------------------------------------------------
2). Kidik Suprianto, tani. Umrah pertama kali.
----------------------------------------------------------
3). Muhamad Tubagus Sodian, pelajar SMK 
Budi Bhakti di Ciwidey Bandung. Umrah 
pertama kali.
----------------------------------------------------------
4). Aceng Abdul Aziz, muthowif  (pembimbing 
ibadah) BB Tour.

IMBAUAN KJRI JEDDAH 
SAAT BERADA DI DUA 
KOTA SUCI MAKKAH DAN 
MADINAH UNTUK:

Tak lama-lama berkumpul di titik tertentu 
di luar Masjidil Haram atau Masjid Nabawi.

Tidak menjajakan atau sengaja berjualan di 
daerah Masjidil Haram dan Masjid Nabawi 
kecuali memiliki izin berdagang dan atau 
memiliki lapak resmi.

Selalu membawa identitas diri atau tanda 
pengenal diri ke mana pun.

Tidak merokok sembarangan di area dekat 
Masjidil Haram dan Masjid Nabawi.

Hindari menjawab pertanyaan dari orang 
setempat yang tidak dikenal. Jika merasa 
mengerti bahasa Arab, jangan sekali-kali 
merasa pintar untuk menjawab pertanyaan 
apa pun. Diam atau menghindar lebih baik 
karena Anda tidak tahu siapa yang ada di 
hadapan Anda.

Tidak mengambil gambar dengan 
menggunakan banner atau spanduk 
berisikan identitas travel, parpol, bendera 
negara, dll.

Menjaga sikap sebaik mungkin.

Tanah Haram adalah tempat yang suci. 
Perbanyak ibadah dan kurangi banyak bermain.
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Menanti Kehadiran Risma hingga Sri Mulyani 
JAKARTA	 -	 Mulai Senin (1/4/2024) 
hari  ini ,  s idang sengketa  hasi l 
pemilihan presiden atau Pilpres 2024 
di Mahkamah Konstitusi (MK) mulai 
memeriksa para saksi dan ahli.

Salah satu yang diminta dua pihak 
penggugat di mahkamah adalah 
mendatangkan 4 menteri ekonom 
termasuk Risma dan Sri Mulyani.

Soal kebijakan menggelontorkan 
bantuan sosial atau bansos di saat 
kampanye pemilihan presiden digelar 
hingga menjelang pemungutan suara 
14 Ferbuari lalu jadi salah satu pokok 
gugatan dua penggugat hasil Pilpres 
2024.

Ku b u  t i m  A n i e s  B a s w e d a n -
Muhaimin Iskandar meminta hakim 
menghadirkan 4 menteri ekonomi. 

Tim Hukum Timnas AMIN, Ari 
Yusuf Amir meminta 4 menteri Jokowi 
jadi saksi sengketa Pilpres 2024, 
mereka adalah Menkeu Sri Mulyani, 
Mensos Tri Rismaharini, Mendag 
Z u l k i f l i  H a s a n ,  d a n  M e n k o 
Perekonomian Airlangga Hartarto

Penasihat Hukum Ganjar-Mahfud, 
Todung Mulya Lubis menyatakan 
mendukung usulan paslon 01. Dia 
memohon kepada majelis hakim agar 
setidaknya menghadirkan Menkeu 
dan Mensos.

“Kami banyak sekali mengajukan 
hal-hal  yang berkaitan dengan 
bantuan sosial, kebijakan fiskal, dan 
lain-lain. Kami juga ingin ajukan 
permohonan yang sama,” ujar Todung.

Namun demikian, kubu paslon 02 
P r a b o w o  S u b i a n t o - G i b r a n 
Rakabuming Raka menyatakan agar 
Mahkamah mempertimbangkan ulang 
usulan tersebut. Penasihat Hukum 
paslon 02 Otto Hasibuan menilai 
s e m e s t i n y a  p e m o h o n  d a p a t 
m e m b u k t i k a n  p e r m o h o n a n nya 
sendiri.

“Mungkin sebaiknya itu tidak 
diperlukan. Perlu juga dipertimbang-
kan relevansi kehadiran para menteri 
tersebut untuk perkara ini,” ujar Otto.

O t t o  b a h k a n  m e n y i n g g u n g 
pihaknya bisa saja mendatangkan 
Ketua Umum PDI Perjuangan (PDIP) 
Megawati Soekarnoputri sebagai saksi 
di MK. "Kalau dia menteri, kami juga 
minta ibu Megawati dipanggil, mau 
tidak? Kan gitu masalahnya kan," jelas 
Otto.

Ketua MK Suhartoyo lantas men-
jelaskan bahwa MK akan melakukan 
pertimbangan lebih lanjut. Dia me-
negaskan bahwa MK akan memanggil 
nama-nama menteri tersebut apabila 
diperlukan Mahkamah, bukan semata 
karena permintaan pemohon.

Namun, Suhartoyo menegaskan 
tim hukum ketiga paslon di Pilpres 
2024 tidak boleh bertanya saat 
menteri dihadirkan di persidangan.

“Ketika MK harus memanggil nanti 
takutnya ada irisan-irisan dengan 
keberpihakan,  kecuali  memang 
mahkamah yang membutuhkan. 
Tetapi itu bukan saksi atau ahli,” kata 
Suhartoyo.

“Tetapi mahkamah bisa 
m e m a n g g i l  s e p a n j a n g 
dibutuhkan oleh mahkamah, 
bisa jadi yang diusulkan tadi 
memang dibutuhkan juga itu 
sangat tergantung dari bapak 
nanti. Jadi jika mahkamah 
yang membutuhkan beliau-
b e l i a u  t i d a k  b o l e h 
melayangkan pertanyaan.”

Dalil	Pemohon	Bisa	
Dianggap	Benar

K e t u a  P u s a t  K a j i a n 
Demokrasi, Konstitusi, dan 
HAM (Pandekha) Fakultas 
Hukum UGM, Yance Arizona, 
menyampaikan pandangan 
s o a l  k o n s e k u e n s i  j i k a 
sejumlah menteri tidak hadir.

Menurut Yance, dalil para 
pemohon akan dianggap 
benar oleh MK j ika para 
menteri itu tidak hadir.

" K a l a u  d i b i l a n g 
konsekuensi, tidak diatur 
secara persis di dalam UU MK 
kalau misalkan menteri yang 
dipanggil tidak hadir. Tapi itu 
juga satu kerugian sebenarnya 
bagi pemerintah atau menteri 
karena pasti kalau MK me-
m a n g g i l ,  b e r a r t i  M K 
membutuhkan klarifikasi dari 
menteri-menteri," ujar Yance 
dikutip Minggu (31/3/2024).

Yance melanjutkan, "Kalau 
tidak ada klarifikasi itu, maka dalil 
yang diajukan pemohon dianggap 
benar, bisa dianggap benar oleh MK, 
karena tidak ada bantahan-klarifikasi 
dari menteri."

"Nah, pemohon, kan, mendalilkan 
itu. MK membutuhkan informasi 
klari f ikasi  terhadap dal i l  yang 
disampaikan oleh pemohon, dipanggil 
lah menteri-menteri," kata Yance.

"Nah, kalau menterinya tidak 
datang, berarti tidak ada sanggahan 
t e r h a d a p  d a l i l  y a n g  d i a j u k a n 
pemohon. Jadi, ada kerugian sendiri 
menteri dan pemerintah kalau tidak 
hadir pada persidangan di MK," kata 
Yance.

Di sisi lain, Tim kuasa hukum 
G a n j a r  P r a n o w o - M a h f u d  M D 
mengeluhkan sulitnya menghadirkan 
saksi dalam persidangan perselisihan 
hasil pemilihan umum (PHPU) Pilpres 
2024 di Mahkamah Konstitusi (MK).

Mereka menyebut banyak kepala 
desa (Kades) yang takut menjadi saksi 
karena ditekan dan tersandera dengan 
kasus dana desa.

Ketua Tim Kuasa Hukum Ganjar-
Mahfud Todung Mulya Lubis me-
nyatakan, pihaknya akan meng-
hadirkan 17 saksi di MK yang terdiri 
atas 15 saksi dan 2 ahli. Sebenarnya 
tim kuasa hukum mengajukan 30 saksi 
dan 10 ahli. Namun, MK hanya akan 
mendengarkan 15 saksi dan 2 ahli.

Menurut Todung, waktu untuk 
mendengarkan keterangan saksi pun 
terbatas, hanya 20 menit. Dia menilai 

durasi itu tidak cukup untuk menggali 
keterangan saksi. ''Pembatasan waktu 
akan membuat persidangan di MK tak 
bisa maksimal membongkar berbagai 
persoalan di Pilpres 2024 seperti 
kecurangan terstruktur sistematis dan 
masif (TSM), politisasi bansos,'' kata 
Todung dalam keterangan resminya.

Todung menyatakan, tidak mudah 
m e n gh a d i rka n  s e s e o ra n g  ya n g 
m e n g e t a h u i  k e j a d i a n  d u g a a n 
kecurangan untuk dijadikan saksi di 
pengadilan. Sebagian besar takut 
bersaksi karena tersandera kasus 
penyalahgunaan dana desa yang 
besarnya Rp 5 miliar.

Ahli  hukum itu mengatakan, 
dirinya telah bertemu dengan kepala 
desa yang menyalurkan bansos dan 
mengajak masyarakat untuk memilih 
pasangan Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka. ''Tapi, kepala desa 
itu tidak berani bersaksi,'' ujarnya.

Todung juga bertemu dengan 
kepala desa asal PDI Perjuangan 
(PDIP) yang militan dan bersuara 
lantang. Namun, ketika diminta 
menjadi saksi, mereka tidak berani. 
Bahkan, menandatangani pernyataan 
pun tidak berani. Jadi, mereka hanya 
menyampaikan fakta di lapangan, tapi 
tidak berani datang ke MK untuk 
menjadi saksi. ''Kita temukan di 
banyak tempat. Ini menyakitkan, 
karena mereka sebenarnya bisa 
membongkar semua kecurangan ini,” 
ujar Todung.

Pihaknya juga sulit menghadirkan 
saksi dari personel kepolisian. Sebab, 

Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
melarang seluruh Kapolda dan 
Kapolres untuk bersaksi dan bagi yang 
bersaksi akan diberi sanksi. Jadi, tidak 
mungkin Kapolda dan Kapolres 
bersaksi. Padahal bersaksi di MK 
a d a l a h  s u a t u  ke h o r m a t a n  d a n 
tanggung jawab.(wid,rls,ist,ant/dya)

Sekelompok	ibu-ibu	tergabung	dalam	Gerakan	Keadilan	Rakyat	(GKR)	melakukan	longmarch	menuju	Gedung	Bawaslu,	Jakarta,	
Selasa	(27/02/2024),	mengkritisi	kenaikan	harga	bahan	pokok,	terutama	beras,	setelah	pelaksanaan	Pemilu	2024.(ist.mer)

Empat menteri 
yang diminta 
dipanggil MK yaitu:
-----------------------------------------------------

Sidang Sengketa Pilpres di MK Mulai Datangkan Saksi dan Ahli 

Menteri Keuangan, 
Sri	Mulyani;	

-----------------------------------------------------

Menteri Sosial, 
Tri	Rismaharini;	

-----------------------------------------------------

Menteri Koordinator
Perekonomian, 
Airlangga	Hartarto;	

-----------------------------------------------------

Menteri Perdagangan, 
Zulkifli	Hasan.
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BLITAR	-	Cabang Dinas Kelautan dan 
Perikanan Kabupaten Blitar – Seksi 
Verifikasi Perizinan Cabang Dinas KP 
Blitar melaksanakan kegiatan Pem-
binaan Izin Usaha Perikanan tangkap 
Buku Kapal Perikanan bertempat di 
Gedung Pertemuan IPPP Tambakrejo, 
Desa Tambakrejo, Kecamatan Wonotirto, 
Kabupaten Blitar. Pelayanan Buku 
Kapal Per-ikanan (BKP) dilaksanakan 
bersama dengan Bidang Tangkap 
Dinas  Kelautan  dan Per ikanan 

Provinsi Jawa Timur, Dinas Peternakan 
dan Per-ikanan Kabupaten Blitar dan 
IPPP Tambakrejo Blitar.

Kegiatan yang dilakukan Senin 
( 5 / 2 / 2 0 2 4 )  b e r t u j u a n  u n t u k 
memberikan informasi dan fasilitasi 
mengenai Perizinan melalui Online 
S i n g l e  S u b m i s s i o n  ( O S S )  ya n g 
terintegrasi Sistem Informasi Izin 
Kapal Daerah (SIMKADA) secara 
Single Sign On (SSO), Serta Pelayanan 
Non Izin E-BKP melalui SIPALKA. 

Selain itu, terdapat juga kegiatan 
Pengukuran Kapal Perikanan oleh 
Petugas Ahli Ukur dari KSOP Kelas IV 
Probolinggo untuk penerbitan E-Pas 
Kecil Kapal, serta penyerahan secara 
simbolis berupa E-BKP yang sudah 
jadi kepada Nelayan Tambakrejo.

Pembinaan Izin Usaha Perikanan 
tangkap Buku Kapal  Perikanan 
menghadirkan narasjmber Drh. Tuti 
Siswanti ,  Kabid Tangkap Dinas 
Peternakan dan Perikanan Kab.Blitar.

Pembinaan Izin Usaha Perikanan Tangkap 

Buku Kapal Perikanan di Kabupaten Blitar 

Hadir juga Angga Bahtera S., S. Pi, 
Kepala Seksi Verifikasi Perizinan Cabang 
Dinas Kelautan dan Perikanan Kab. Blitar 
dan  Budi Teguh Setiawan, Analisis 
Pemulihan Sumberdaya Ikan Bidang 
Tangkap DKP Provinsi Jawa Timur.

Juga Wiyono, S.H., KSOP Kelas IV 
Probolinggo serta Romy Rachmad K., 
S.St.Pi., Petugas Kesyahbandaran PPN 
Prigi yang merupakan Cabang Dinas 
Kelautan dan Perikanan Kabupaten 
Blitar. (ADV)

H A R I A N

JAKARTA- Kebijakan cukai minuman 
berpemanis dalam kemasan (MBDK) 
akan diterapkan oleh Direktorat Jenderal 
Bea Cukai Kementerian Keuangan 
(DJBC) Kemenkeu tahun ini. Badan 
Perencanaan Pembangunan Nasional 
atau Bappenas menyebut hal itu telah 
sesuai dengan Rencana Pembangunan 
Jangka Menengah Nasional (RPJMN). 

"Dari sisi Bappenas, usulan pe-
nerapan tersebut sudah sejalan dengan 
arah kebijakan yang tercantum di 
RPJMN 2020-2024," kata Pelaksana 
tugas Direktur Kesehatan dan Gizi 
M a sya ra ka t  B a p p e n a s ,  E n d a n g 
Sulastri, dalam keterangan tertulisnya  
dijutip Minggu (31/3/2024).

Endang menjelaskan bahwa cukai 
MBDK sesuai  dengan dua arah 
kebijakan RPJMN 2020-2024, yakni 
perluasan pengenaan cukai pada 
produk pangan yang berisiko tinggi 
terhadap kesehatan dan pengaturan 
produk makanan dengan kandungan 

gula, garam, serta lemak. 
Lebih lanjut, Endang menyebut 

bahwa dalam Rencana Pembangunan 
Jangka Panjang Nasional (RPJPN) 
2025-2045 terdapat salah satu arah 
kebijakan yang menekankan pengen-
dalian produksi, konsumsi, dan per-
edaran produk  yang memberikan dampak 
negatif terhadap kesehatan masya-
rakat. 

Tak sampai di situ, Endang menyata- 
kan, cukai MBDK juga sesuai dengan 
Rancangan Teknokratik (RT) RPJMN 
periode 2025-2029. "Salah satu arah 
kebijakan fokus pada pengendalian 
konsumsi produk berdampak negatif 
bagi kesehatan, seperti produk hasil 
tembakau dan pangan tinggi garam, 
gula, dan lemak antara lain melalui 
penerapan cukai," ujarnya. 

Sebelumnya, Direktorat Jenderal 
Bea dan Cukai Kementerian Keuangan 
atau DJBC Kemenkeu mengungkapkan 
update rencana penerapan cukai 

MBDK alias minuman berpemanis 
dalam kemasan.

 Jadi,  dapat kami sampaikan 
(Menkes Budi Gunadi Sadikin) sangat 
men-support untuk implementasi 
MBDK pada 2024," kata Dirjen Bea 
Cukai, Askolani, dalam konferensi pers 
APBN Kita secara daring pada Kamis, 
22 Februari 2024.Dia menjelaskan, 
DJBC ber-koordinasi dengan Badan 
Kebijakan Fiskal atau BKF Kemenkeu 
untuk penerapan cukai MBDK pada 
tahun ini. Selain itu, pihaknya juga 
berkoor-dinasi lintas kementerian/ 
regulasi untuk menyiapkan regulasi 
dan review kebijakan mengenai minuman 
berpemanis dalam kemasan.

"Tentunya setelah  i tu ,  baru 
pemerintah akan bisa mengumumkan 
mengenai kebijakan tersebut pada 
waktunya, sejalan dengan diskusi juga 
yang akan kita lakukan dengan DPR di 
Komisi XI," ucap Askolani.

Terpisah, Dosen FEB Universitas 

Cukai Minuman Berpemanis Berlaku Tahun Ini

Bappenas: Sudah Sesuai RPJMN

Gadjah Mada atau UGM Artidiatun Adji 
m e n y e b u t k a n  c u k a i  m i n u m a n 
berpemanis dalam kemasan (MBDK) 
layak untuk segera diterapkan di 
Indonesia. Menurutnya selama ini 
penerimaan cukai pemerintah rata-
rata 95 persennya berasal dari 
penerimaan hasil tembakau (rokok). 

“Oleh karena itu, perlu ekstensi-
fikasi cukai dan MBDK ini adalah salah 
satu komoditas yang tepat untuk di-
kenakan cukai ,"  katanya,  Rabu, 
(27/3/2024). Pakar dari FEB UGM ini 
mengatakan dengan penerapan cukai 
MBDK diharapkan pemerintah tidak 
lagi bergantung pada penerimaan 
cukai hasil tembakau. Selain itu, 
rancangan kebijakan tersebut juga 
sesuai dengan tujuan penerapan cukai 
khususnya untuk mendapatkan 
penerimaan negara dan menurunkan 
konsumsi yang berpotensi berdampak 
pada kesehatan (cukai sebagai sin tax). 
(wid,ist,rls/dya)
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SURABAYA-Sumberdaya perikanan 
adalah sumberdaya yang dapat pulih 
(renewable). Artinya, apabila tidak 
terganggu, maka secara alami ke-
hidupan akan terjaga ke-seimbangan-
nya, dan akan sia-sia bila tidak 
dimanfaatkan.

Untuk menghindari kemungkinan 
terjadinya kondisi tangkap ber-
l e b i h a n ,  m a k a  p e r l u  a d a n y a 
pengelolaan sumberdaya perikanan. 

Dinas Kelautan dan Perikanan 
Provinsi Jawa Timur melalui sub-
substansi pengawasan sumber daya 
kelautan dan perikanan melakukan 
patroli terpadu penertiban peng-
gunaan alat tangkap ikan ramah 
lingkungan. Kegiatan dilakukan di 
Sepanjang Perairan Pamurbaya Kota 
Surabaya pada hari Kamis tanggal 18 
Januari 2024. Kegiatan patroli dimulai 
pada pukul 09.30 WIB dengan peserta 
patroli dari Lantamal V Surabaya, DKPP 
Kota Surabaya, DKP Prov Jatim, Satpol 
PP Kota Surabaya, Satwas SDKP Surabaya, 
Penyuluh Perikanan Kec. Gunung-
anyar dan KUB Bintang Pamungkas.

Beberapa kapal yang melakukan 
ke g i a t a n  p e n a n gka p a n  i ka n  d i 
sepanjang perairan Purmabaya dan 
Gununganyar Surabaya berasal dari 
Kabupaten Sidoarjo. Adapun nelayan 
tersebut melakukan penangkapan 
ikan dengan menggunakan alat 
tangkap garuk yang melanggar jalur 
penangkapan ikan. Diketahui mereka 
beroperasi di jalur 1A (0-2 mil) yang 
semestinya beroperasi di jalur 1B (2-4 
mil). Hal itu sebagaimana 

 telah diatur dalam Permen KP 
Nomor 36 tahun 2023 tentang Pe-
nempatan Alat Penangkapan Ikan dan 
Alat Bantu Penangkapan Ikan di Zona 
Penangkapan Ikan Terukur dan 
Wilayah Pengelolaan Perikanan 
N e g a ra  Re p u b l i k  I n d o n e s i a  d i 

Perairan Darat.
Dari ketiga kapal tersebut tidak 

ditemukan / membawa alat tangkap 
yang dilarang seperti jaring trawl serta 
bahan berbahaya untuk kegiatan 
destructive fishing seperti peledak, 
potas, dan penyetrum.

Dinas Kelautan dan Perikanan Jatim 

Gelar Patroli Terpadu di Perairan Pamurbaya Surabaya

Langkah yang dilakukan oleh tim 
pengawas yaitu dengan melakukan 
pembinaan untuk tidak mengulangi 
perbuatannya. Apabila dikemudian 
hari ditemukan pelanggaran kembali, 
akan ditindaklanjuti sesuai dengan 
hukum yang berlaku.(Adv)

H A R I A N

JAKARTA- Hingga H-10 Lebaran 2024 
atau Minggu (31/3/2024) harga 
pangan masih meroket. Pada periode 
2 5 - 3 1  M a r e t  2 0 2 4  s e j u m l a h 
komoditas pangan yang melonjak 
yaitu cabai, bawang, daging, telur 
hingga minyak goreng. 

Menurut data Panel Harga Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), harga 
bawang putih bonggol naik 1,35% 
menjadi Rp42.190 per kg, sedangkan 
harga bawang merah turun 0,73% 
menjadi Rp34.050 per kg. 

Lonjakan harga pangan juga 
terjadi pada komoditas cabai merah 
keriting yang naik 2,93% menjadi 
Rp43.220 per kg dan harga cabai rawit 
merah juga naik 7,93% menjadi 
Rp48.740 per kg. 

Tidak hanya bawang dan cabai, 
harga daging sapi murni dan daging 
ayam juga melonjak. Harga daging sapi 

murni naik 0,74% menjadi Rp136.630 
per kg dan daging ayam naik 0,03% 
menjadi Rp37.120 per kg. 

Selanjutnya, harga telur ayam ras 
juga naik 1,93% menjadi Rp31.740 per 
kg. Selain itu, harga kedelai biji impor 
juga mengalami lonjakan sebesar 
0,38% menjadi Rp13.240 per kg.

Di sisi lain, harga beras premium 
dan medium mengalami penurunan. 
Harga beras premiun turun 0,06% 
menjadi Rp16.280 per kilogram (kg). 
Sedangkan, harga beras medium 
2,06% menjadi Rp13.820 per kg. 

Ekonom Senior Institute for Develop- 
ment of Economics and Finance 
(Indef) Tauhid Ahmad mengatakan, 
harga pangan dipengaruhi oleh efek 
tekanan global."Sulit untuk turun ke 
harga  semula ,"  kata  dia  dalam 
keterangan resmi.

Hal itu diperparah konflik Rusia-
Ukraina dan Palestina-Israel yang 

b e l u m  d a p a t  d i p re d i ks i  ka p a n 
berakhir sehingga mengacaukan 
rantai pasok. Oleh karena itu, Tauhid 
bilang, pemerintahan baru nanti akan 
dihadapkan pada isu konsumsi rumah 
tangga yang tertahan. 

Padahal, konsumsi rumah tangga 
berpengaruh sekitar 58 persen 
sebagai pendorong pertumbuhan 
ekonomi. Hal ini menjadi cerminan 
persoalan kesejahteraan masyarakat 
I n d o n e s i a .  S e m e n t a r a  d a r i 
perdagangan, Indonesia menghadapi 
tren surplus yang susut.

Kepala Ekonom PT Bank Permata 
Josua Pardede menyampaikan tingkat 
inflasi tahunan sangat mungkin 
menembus angka 3,11% (YoY). Begitu 
pula dengan inflasi bulanan yang 
dirinya perkirakan meningkat dari 
0,37% pada Februari menjadi 0,58% 
pada Maret. 

P e n i n g k a t a n  i n i  t e r u t a m a 

H-10 Lebaran 2024

Harga Pangan Masih Mendaki, Inflasi Mengintai

d i s e b a b k a n  o l e h  i n f l a s i  h a r g a 
bergejolak yang terkait dengan harga 
pangan, yang diproyeksikan naik dari 
8,47% YoY menjadi 8,50% yoy.  

Terlebih keterbatasan pasokan 
makanan di tengah fenomena El Nino, 
sementara kebutuhan masyarakat 
tengah meningkat selama Ramadan. 

“Waktu puncak musim panen yang 
bergeser ke akhir Maret dan awal April 
2024, bersamaan dengan lonjakan 
musiman dalam permintaan selama 
bulan Ramadan,” ungkap, Minggu 
(31/3/2024). 

Bukan hanya inflasi terhadap 
pangan atau volatilfe food (VF), inflasi 
h a rga  ya n g  d i a t u r  p e m e r i n t a h 
diperkirakan turut menguat dari 
1,67% (YoY) menjadi 2,31% akibat 
kenaikan tarif transportasi udara yang 
d i d o r o n g  o l e h  p e n i n g k a t a n 
permintaan untuk mudik Lebaran. 
(Wid,rls,ist/dya)
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MALANG - Per Maret 2024, kasus 
Demam Berdarah Dengue (DBD) di 
Kabupaten Malang  menunjukkan tren 
yang mengkhawatirkan dan perlu 
d i w a s p a d a i .  P a s a l n y a ,  b e l u m  
menginjak pertengahan tahun atau 
baru triwulan pertama, jumlah kasus 
hampir mendekati total keseluruhan 
temuan  di sepanjang 2023 kemarin. 

Kepala Bidang Pencegahan dan 
Pe n g e n d a l i a n  Pe nya k i t  D i n a s  
Kesehatan (Kabid P2P Dinkes) 
Kabupaten Malang, Tri Awignami 
Astoeti mengatakan, jumlah kasus 
DBD telah mencapai 905 jiwa.“(Kasus 
DBD) Di Kabupaten Malang tahun 
2023, itu ada 1.009 kasus dengan 
kasus kematian sebanyak 9 orang. 
Tahun 2024 per 25 Maret kemarin ada 
905 temuan, dengan kasus kematian 
sebanyak 10 orang,” ujar Awig--
sapaanya-- saat dikonfirmasi awak 
media, Minggu (31/3/2024). 

Awig menambahkan, tidak hanya 
Kabupaten Malang, angka kematian 
yang disebabkan akibat paparan DBD 
di beberapa wilayah di Indonesia juga 
cukup tinggi. Menurutnya, pada tahun 
2023 kemarin, di Indonesia telah 
tercatat sebanyak 9.871 kasus dengan 
total kematian sebanyak 764 jiwa. 

"Kalau yang saya tahu, per 5 Maret 
2024 terdata ada 21.673 kasus dengan 

total kematian 191 jiwa, dari seluruh 
wilayah Indonesia," tambahnya. 

Dalam konteks ini, Awig berharap 
peningkatan kasus DBD dapat lebih 
menyadarkan masyarakat untuk terus 
melakukan budaya hidup bersih dan 
sehat. Serta melakukan rangkaian 
pembersihan dan menerapkan 3M, 
yakni Menguras tempat penampungan 
a i r,  M e n u t u p  t e m p a t - t e m p a t  
penampungan air di rumah, dan 
Mendaur ulang berbagai barang yang 
memiliki potensi untuk dijadikan 
tempat berkembang biak nyamuk 
Aedes aegypti yang membawa virus 
DBD pada manusia.

Sementara itu, Kepala Dinkes 
Kabupaten Malang, Wiyanto Wijoyo 
menambahkan, tantangan pencegahan 
DBD tetap harus dihadapi dengan 
serius. Wiyanto menegaskan, langkah-
langkah pencegahan dan kesadaran 
masyarakat menjadi kunci dalam 
menangani masalah ini secara efektif. 

"Kami terus berupaya untuk 
meningkatkan kesadaran masyarakat 
akan pentingnya menjaga kebersihan 
dan kesehatan," tambahnya.

Sebagai informasi, berdasarkan 
data yang dihimpun dari berbagai 
sumber, Direktur Pencegahan dan 
Pengendalian Penyakit Menular 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 

tren suhu. Ketika berada di daerah 
panas, nyamuk akan menjadi semakin 
ganas. Selain itu, penularan demam 
berdarah juga dipengaruhi oleh suhu, 
di mana suhu yang semakin tinggi 
memperpendek hari siklus. Artinya, 
frekuensi nyamuk untuk mengisap 
l e b i h  b a n y a k  m e n i n g k a t k a n  
kemampuan penularan. (Santi/dya)

RI,  Imran Pambudi,  menyoroti 
kenaikan kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD) di awal tahun 2024. 
Imran menjelaskan, peningkatan ini 
terkait erat dengan musim penghujan 
dan fenomena iklim El-Nino yang 
sedang berlangsung. 

Menurutnya, siklus El-Nino saat ini 
berpengaruh pada curah hujan dan 

Mengkhawatirkan! Tren Kasus DBD di 

Kabupaten Malang Naik Terus

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang tengah mempersiapkan 
pengembangan konsep wisata  
'Milenial' di kawasan Soekarno-Hatta 
(Suhat). 

Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat mengatakan, hal ini 
bertujuan untuk menarik minat 
wisatawan. Selain itu juga memecah 
keramaian yang selama ini memadati 
pusat  kota ,  yakni  Kayutangan 
Heritage, yang terkenal dengan konsep 
kolonialnya.

"Saya sudah ada konsepnya. Jadi 
seperti di Kayutangan Heritage itu kan 
tujuan wisata masyarakat yang 
berkonsep kolonial. Nah saya (me-
rencanakan) akan mencoba mem-
bangun di wilayah lain yang bisa men-
jadi tujuan masyarakat yang untuk 
milenial," ujar Wahyu, saat dikonfirmasi 
awak media, Minggu (31/3/2024). 

Wahyu menjelaskan, pemilihan 
kawasan Suhat  sebagai  lokasi  
p e n g e m b a n g a n  b u k a n  t a n p a  
pertimbangan. Menurut Wahyu, 
Soekarno-Hatta dipilih karena wilayah 
ini sering dikunjungi oleh kalangan 
milenial hingga Generasi Z (Gen-Z), 
berkat banyaknya perkopian yang 
tersebar di sana. 

Selain itu, kawasan tersebut 

menurutnya juga berdekatan dengan 
lokasi 4 perguruan tinggi terkenal di 
Kota Malang. 

"Di Suhat itu kan juga banyak 
mahasiswa yang nongkrong. Maka dari 
itu nanti kami akan melakukan 
penataan lebih baik lagi supaya bisa 
mengimbangi daya tarik Kayutangan 
Heritage," jelasnya. 

D a l a m  ko n te ks  i n i ,  Wa hy u  
m e n y e b u t  p e r e n c a n a a n  

tambah Wahyu. 
Lebih lanjut, rencana pengem-

bangan wilayah tidak hanya akan 
diterapkan di kawasan Suhat. Wahyu 
menyebut, pihaknya telah menerima 
usulan untuk mengembangkan 
destinasi wisata berkonsep religi di 
s e k i t a r  Ke l u r a h a n  S a w o j a j a r,  
Kecamatan Kedungkandang. 

Menurutnya, di Sawojajar terdapat 
salah satu kawasan pemakaman yakni 
Ki Ageng Gribig, yang selama ini ramai 
dikunjungi wisatawan dan terkenal 
dengan destinasi wisata religi. "Karena 
di situ juga menjadi kawasan yang 
ramai dan terkenal dengan nuansa 
religinya. Termasuk di wilayah selatan 
Kota Malang," paparnya. 

Masih menurut Wahyu, rencana 
pengembangan konsep wisata ini akan 
s e g e r a  d i r e a l i s a s i k a n  d a l a m  
Perencanaan Tata Ruang Kota, dalam 
waktu dekat ini. Ia berharap, penataan 
ruang ini dapat segera direalisasikan 
demi kemajuan pariwisata Kota 
Malang. 

“Kami juga akan terus melakukan 
evaluasi terhadap penataan Kayutangan 
Heritage untuk memastikan ke-
suksesan upaya pemecahan keramaian. 
Agar tidak hanya terfokus pada satu 
wilayah saja," pungkasnya.(Santi/Dya)

pengembangan Suhat juga disertai 
dengan upaya untuk memberikan 
variasi destinasi wisata kepada 
pengunjung Kota Malang. 

"Jadi kalau Kayutangan Heritage 
konsepnya kolonial, kita coba imbangi 
dengan yang khusus berkonsep 
milenial di Soekarno-Hatta. Jadi 
pengunjung juga nanti bisa memilih, 
mau ke destinasi  wisata yang 
berkonsep kolonial ataupun milenial," 

Pecah Keramaian di Pusat Kota, Pemkot Malang 

Bakal Ciptakan Wisata Milenial di Suhat

H A R I A N

Pelaksanaan	fogging	atau	pengasapan	nyamuk	Aedes	Aegypti	di	Kabupaten	Malang,	Maret	2023.	(Santi/Lenteratoday)

Kawasan	Soekarno-Hatta,	Kecamatan	Lowokwaru	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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DALAM film "Glenn Fredly The Movie", 
Marthino Lio menunjukkan bakatnya 
tidak hanya dalam akting, tetapi juga 
perlu menyanyi untuk memerankan 
sosok penyanyi Almarhum Glenn 
Fredly.

Martino menjelaskan bahwa 
dalam proses produksi film ini, ada 
seorang Voice Actor yang bernama 
B u n g  H e l d y  y a n g  m e m i l i k i  
kemampuan untuk menirukan suara 
Glenn Fredly dengan sangat baik. 
Namun, Martino tetap bernyanyi agar 
dapat menunjukkan ekspresi dan 
tarikan nafas agar terlihat natural 
dalam peranannya.

"Apakah saya tetap nyanyi? Iya 
supaya keliatan uratnya, dan tarikan 
n a f a s n y a .  J a d i ,  s a y a  h a n y a  
memperagakan Bung Heldy saat 
nyanyi, tapi suara yang masuk tetap 
suara Bung Heldy," kata Marthino di 
Jakarta.

Meskipun menggunakan suara 
Bung Heldy sebagai  referensi ,  
Marthino tetap mengikuti workshop 
atau pelatihan untuk mempelajari cara 
bermain gitar dan piano agar dapat 
menyempurnakan penampilannya 
sebagai Glenn Fredly.

Pictures yang diproduksi oleh DAMN! I 
Love Indonesia Pictures ini membawa 
penonton menyelami perjalanan 
hidup Glenn Fredly, mulai dari masa 
perjuangannya di dunia musik, hingga 
kisah cintanya yang menyentuh hati.

Profil
Festival Film Indonesia (FFI) 2022 

memberikan penghargaan Pemeran 
Utama Pria Terbaik kepada Marthino 
Lio. Penampilannya di film Seperti 
Dendam, Rindu Harus Dibayar Tuntas 
mendapat skor sangat baik dari dewan 
juri.

Memulai akting layar lebar sejak 
2009, Marthino punya perjalanan 
karier yang cukup panjang di dunia 
hiburan Indonesia.

Awalnya Marthino merupakan 
juara kedua dalam pemilihan cover 
boy majalah pada 2004. Setahun 
k e m u d i a n ,  i a  m e n c o b a  
peruntungannya di dunia akting 
dengan terlibat sebagai aktor sinetron.

Sinetron Malin Kundang (2005) 
menandakan debut aktingnya di 

televisi. Di tahun yang sama, ia 
j u g a  b e r a k t i n g  d i  

b e b e r a p a  j u d u l  
sinetron lain seperti 

Taubat, Iman, dan 
Hidayah. (Antara/ 
IDTimes)

Indonesia pada 25 April 2024.
“Film ini dibuat dengan penuh 

cinta dan rasa hormat kepada Glenn. 
Kami ingin menghadirkan kisah yang 
tidak hanya menghibur, tetapi juga 
menyentuh hati dan memberikan 
inspirasi,” kata sutradara Lukman 
Sardi dalam keterangannya di Jakarta 
pada Senin (25/3).

Film persembahan dari Time 
International Films dan Adhya 

Adapun, Marthino Lio tidak hanya 
berperan sebagai Glenn Fredly dalam 
film yang mengisahkan perjalanan 
hidup legenda musik Indonesia 
tersebut, tapi juga menyuguhkan 
keahliannya dalam akting yang 
menampilkan sisi kemanusiaan dari 
sosok Glenn Fredly.

"Mungkin itu bukan hanya seorang 
bintang, tapi juga seorang aktivis. Dia 
a d a l a h  s e o r a n g  y a n g  s a n g a t  
mempedulikan kemanusiaan dan 
m e m i l i k i  j iwa  ke m a n u s i a a n ,"  
ungkapnya.

Sebelumnya, Marthino mengaku 
sempat bertemu dengan Glenn Fredly 
p a d a  t a h u n  2 0 0 5 ,  d i m a n a  i a  
menyaksikan langsung penampilan 
dari Glenn di atas panggung.

Meski tidak kenal secara pribadi, 
tidak disangka, keduanya bertemu 
kembali dua bulan sebelum Glenn 
Fredly meninggal dunia dan sempat 
bertegur sapa.

Film drama “Glenn Fredly The 
Movie” yang mengangkat kisah hidup 
penyanyi populer Indonesia Glenn 
Fredly telah merilis trailer dan poster 
resmi, akan tayang di seluruh bioskop 

H A R I A N

PERANKAN SOSOK GLENN FREDLY
MARTHINO LIO 
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KESULITAN berkonsentrasi, kurang-
nya kejernihan mental, dan pikiran 
yang terus melompat dari satu hal ke 
hal lain dikaitkan dengan kondisi yang 
disebut popcorn brain atau "otak 
berondong jagung", yang seringkali 
dihubungkan dengan menghabiskan 
waktu berlebihan di depan layar.

Menurut siaran Medical Daily, hasil 
studi juga menunjukkan bahwa 
rentang perhatian orang telah 
menurun signifikan dalam beberapa 
dekade terakhir karena penggunaan 
internet dan perangkat digital secara 
berlebihan. 

"Waktu layar yang berlebihan 
dapat mempengaruhi perkembangan 
otak yang sehat pada anak dan orang 
dewasa,  dan berdampak pada 
p e r h a t i a n ,  p e r k e m b a n g a n  
k e m a m p u a n  b e r b a h a s a ,  d a n  
keterampilan fungsi  eksekuti f  
mereka,"  kata Natalie Rosado,  
konselor kesehatan mental berlisensi 
dan pendiri Tampa Counseling Place, 
kepada Medical Daily.

Di  samping  mempengaruhi  
k e s e h a t a n  o t a k ,  p e n g g u n a a n  
perangkat digital secara berlebihan 
dapat mengganggu pola tidur, yang 
selanjutnya akan mempengaruhi 

kondisi kesehatan secara keseluruhan, 
termasuk kesehatan mental.

Banyak orang yang mungkin 
menonton video atau menggunakan 
perangkat digital sebagai sarana untuk 
melarikan diri dari kenyataan dan 
menghindari masalah.

Meski dapat membantu untuk 
s e m e n t a r a  w a k t u ,  R o s a d o  
mengingatkan, tindakan itu bisa 
mencegah individu mengatasi  
masalah mereka secara efektif 
sehingga dapat meningkatkan tekanan 
dalam jangka panjang.

"Paparan terus-menerus terhadap 
gambaran ideal dan kehidupan yang 
terkurasi  dapat  menyebabkan 
perasaan tidak mampu dan rendah 
diri, terutama di kalangan generasi 
muda, sehingga meningkatkan risiko 
depresi dan kecemasan," kata Rosado.

Dia menjelaskan pula bahwa 
m e n g h a b i s k a n  w a k t u  s e c a r a  
berlebihan di depan layar dapat 
menggantikan interaksi tatap muka, 
yang bisa menimbulkan perasaan 
t i d a k  nya m a n ,  ke s e p i a n ,  d a n  
keterpisahan dengan kehidupan 
nyata.

Ro s a d o  m e re ko m e n d a s i ka n  
beberapa langkah untuk membatasi 
waktu pemakaian perangkat digital, 
antara lain dengan menggunakan 

pertumbuhan. Untuk mengurangi 
bahaya dari paparan cahaya biru dari 
layar gadget, berikut ini beberapa tips 
yang direkomendasikan:

Kurangi	Kecerahan	Layar
Tidak banyak orang menyadari 

seberapa besar pengaruh cahaya 
pada layar gadget. Terlalu cerah 
dapat mengganggu penglihatan, 
sehingga mata cepat menjadi tegang. 

Sering	Berkedip	
Terlalu menatap layar gadget 

secara tidak sadar akan menurunkan 
frekuensi berkedip pada mata. Ini 
terjadi secara natural dan bisa 
m e m b u a t  m a t a  k e k u r a n g a n  
kelembapannya. Makanya, jangan 
pernah lupa berkedip. Berkedip 
tentu saja penting untuk menjaga 
m a t a  t e t a p  t e r l u m a s i .  B i l a  
diperlukan, gunakan obat tetes mata 
supaya mata tidak terlalu kering.

Gunakan	Latar	Belakang	Abu-abu
Nyatanya warna background dari 

g a d g e t  d a p a t  m e m e n g a r u h i  
kestabilan mata. Mengubah latar 
belakang putih menjadi abu-abu bisa 
memudahkan mata untuk lebih 
fokus.

Bagaimana masalah ini bisa 
dihindari? Rekomendasi sederhana 
adalah mencoba menghabiskan lebih 
sedikit waktu di depan gadget 
digital. Misalnya, jangan menghabis-
kan waktu di depan layar selama dua 
jam sebelum tidur (Antara/halodoc)

aplikasi pelacak durasi layar yang 
dapat membantu individu menyadari 
kebiasaan penggunaan mereka dan 
mengidentifikasi area-area yang 
memerlukan pembatasan.

Langkah selanjutnya adalah 
membatasi notifikasi agar bisa fokus 
melaksanakan tugas dan tidak tergoda 
untuk menggunakan layar jika tidak 
perlu serta mencari hiburan alternatif 
yang tidak melibatkan layar seperti 
permainan papan, teka-teki, kerajinan 
tangan, atau aktivitas fisik.

DURASI	TEPAT	MAIN	GADGET
Kalau Mark S. Borchert, MD dari 

The Eye Birth Defects and Eye 
Technology Institutes in The Vision 
Center di Children’s Hospital Los Angeles 
mengatakan anak lebih rentan terhadap 
paparan gadget yang lama ketimbang 
orang dewasa yang sudah memiliki 
pertumbuhan mata yang matang.

Salah satu efek dari paparan layar 
gadget ini adalah myopia (rabun 
jauh). Ketika anak-anak lebih suka 
tinggal di rumah dan bermain game 
ko m p u t e r  a t a u  m e n o n t o n  T V  
sepanjang hari ,  kebiasaan ini  
mungkin membuat mereka tidak 
terbiasa melihat jarak jauh, sehingga 
meningkatkan risiko myopia. 

Selain penerapan 20–20–20, 
American Academy of Pediatrics 
menyarankan untuk menggunakan 
gadget maksimal 60 menit per hari 
untuk anak-anak yang sedang dalam 

PANGKAS WAKTU LAYAR UNTUK 
KESEHATAN YANG LEBIH BAIK
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LINKEDIN UJI COBA 

FITUR VIDEO PENDEK MIRIP TIKTOK
kerja dan bisnis.. Berikut ini beberapa 
langkah untuk mulai menggunakan 
LinkedIn

1.	Membuat	Profil
L a n g k a h  p e r t a m a  c a r a  

menggunakan LinkedIn adalah 
mendaftar dan membuat profil. Profil 
LinkedIn yang lengkap menyajikan 
ringkasan pengalaman profesional 
seseorang kepada penyedia kerja saat 
ini dan masa depan. Melalui profil 
LinkedIn, seorang dapat menunjukkan 
kehidupan profesional, pencapaian 
penting, keahlian, dan minatnya.

2.	Membangun	Jaringan
Jaringan memainkan peranan 

penting dalam membuka kekuatan 
LinkedIn.  Ini  akan membantu 
pengguna memahami apa yang 
terjadi di industri dan lingkaran 
p r o f e s i o n a l .  P e n g g u n a  d a p a t  
memulainya dengan menambahkan 
keluarga, teman, teman sekelas atau 
mantan teman sekelas, dan rekan 
kerja ke jaringan.

3.	Mencari	Pekerjaan
Jika pengguna mencari peluang 

profesional baru, LinkedIn dapat 
d i g u n a k a n  u n t u k  m e l a k u k a n  
pencarian kerja. Platform ini juga 
dapat digunakan untuk meriset 
p e r u s a h a a n  d a n  m e n j a n g k a u  
komunitas perekrutan.

4.	Berpartisipasi	dalam	Percakapan
Pengguna dapat berpartisipasi 

dalam percakapan dengan mudah di 
LinkedIn. Melalui partisipasi dalam 
percakapan, pengguna dapat berbagi 
perspektif tentang masalah dan topik 
yang relevan dengan orang lain. 
(Antara/Liputan6}

lowongan dan kesempatan magang, 
t e r h u b u n g  d a n  m e m p e r k u a t  
h u b u n g a n  p r o f e s i o n a l ,  s e r t a  
m e m p e l a j a r i  k e a h l i a n  y a n g  
dibutuhkan demi kesuksesan karir.

LinkedIn dapat diakses melalui 
desktop, aplikasi seluler LinkedIn, web 
seluler, maupun aplikasi seluler 
LinkedIn Lite Android.

Profil LinkedIn yang lengkap dapat 
mendekatkan seorang profesional 
dengan berbagai peluang, dengan 
menampilkan cerita profesional yang 
unik melalui pengalaman, keahlian, 
dan pendidikan. LinkedIn juga dapat 
digunakan untuk menyelenggarakan 
acara offline, bergabung dengan grup, 
menulis artikel, memposting foto dan 
video, dan banyak lagi.

LinkedIn adalah platform online 
yang memberikan kesempatan bagi 
pengguna untuk memperluas jaringan 
profesional mereka dan membangun 
reputasi online yang kuat dalam dunia 

SITUS web jaringan profesional 
LinkedIn tengah melakukan uji coba 
untuk menghadirkan fitur pemutaran 
video pendek di linimasa yang mirip 
dengan TikTok.

Dengan adanya uji coba ini, 
LinkedIn bergabung dengan tren 
aplikasi  populer di  antaranya 
Instagram, YouTube, Snapchat, hingga 
Netflix yang telah menghadirkan fitur 
pemutaran video pendek serupa.

Melansir laporan Tech Crunch, 
fitur itu ditemukan pertama kali oleh 
Austin Null, seorang direktur strategis 
dari agensi pemengaruh bernama 
McKinney.

Null mengunggah demo singkat 
yang memperlihatkan fitur baru 
LinkedIn tersebut dapat diakses 
dengan mengetuk tab Video. Setelah 
mengetuk tab Video, pengguna akan 
masuk ke linimasa berbentuk vertikal 
yang menampilkan kumpulan video.

Pengguna dapat menyukai video, 
meninggalkan komentar, dan berbagi 
ke pengguna lain. Hingga saat ini 
LinkedIn belum membagikan detail 
lebih lanjut mengenai bagaimana cara 
kerja linimasa dalam menentukan 
video yang akan ditampilkan ke 
pengguna.

M e s k i p u n  m e m i l i k i  f i t u r  
pemutaran video pendek yang serupa 
dengan aplikasi lainnya, LinkedIn 
lebih berfokus pada unggahan video 
yang membahas tentang karir dan 
profesionalisme.

Perusahaan yang telah diakuisisi 
Microsoft itu mengatakan video 
merupakan format yang diinginkan 
penggunanya untuk mempelajari 
berbagai hal dari para ahli dan tenaga 
profesional.

Fitur pemutaran video pendek 
masih dalam uji coba tahap awal 

sehingga belum bisa diakses oleh 
sebagian besar penggunanya.

L i n k e d I n  a d a l a h  j a r i n g a n  
profesional online terbesar di dunia. 
Dengan lebih dari 740 juta pengguna 
d i  s e l u r u h  d u n i a ,  L i n k e d I n  
memungkinkan penggunanya untuk 
membangun profil  profesional,  
terhubung dengan rekan kerja, rekan 
bisnis, dan klien potensial, serta 
menemukan peluang bisnis dan karir 
yang sesuai dengan profil mereka.

LinkedIn dapat digunakan oleh 
berbagai kalangan, dari profesional 
yang mencari pekerjaan hingga 
pemilik bisnis yang ingin membangun 
merek mereka. Dengan adanya 
LinkedIn, para pengguna dapat 
mengembangkan jaringan profesional 
mereka dan membangun reputasi 
online yang kuat dalam dunia 
profesional.

LinkedIn adalah platform yang 
dapat digunakan untuk menemukan 
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MAKANAN penutup seringkali hadir 
setelah kita menyantap makanan 
utama, untuk memenuhi hasrat makan 
makanan manis.

Ditulis dari laman Hindustan 
Times, ahli gizi konsultan Senior - 
Nutrisi & Diet di Rumah Sakit Marengo 
Asia Dr Neeti Sharma menyarankan 
u n t u k  m e n g o n s u m s i  m a ka n a n  
penutup yang manis setelah sarapan 
pagi.

"Waktu ini memberi tubuh Anda 
cukup waktu untuk memetabolisme 
gula dan karbohidrat secara efisien 
dan mencegah lonjakan kadar gula 
darah.  Mengonsumsi  makanan 
penutup sebagai bagian dari sarapan 
atau makan siang dapat memberikan 
sumber energi yang stabil sepanjang 
hari, membantu mengekang nafsu 
m a k a n  d a n  m e n c e g a h  m a k a n  
berlebihan di kemudian hari," katanya.

Pilihlah pilihan makanan penutup 
yang lebih sehat seperti salad buah, 
parfait yogurt, atau muffin gandum 
utuh untuk meningkatkan asupan 
nutrisi sekaligus memuaskan rasa 
manis.

"Mengonsumsi makanan penutup 
di pagi hari memberi tubuh cukup 
waktu untuk membakar kalori 
sepanjang hari, sehingga mengurangi 
risiko kelebihan kalori, penambahan 
berat badan," kata Shruti Keluskar, Ahli 
Gizi, Cloudnine Group of Hospitals, 
Pune.

S e m e n t a r a ,  m e n g o n s u m s i  
makanan manis di sore hari dapat 
membantu memuaskan nafsu makan 

tanpa mengganggu metabolisme atau 
menyebabkan penurunan gula dalam 
sehari di kemudian hari.

"Penting untuk memilih makanan 
penutup yang rendah gula tambahan 
dan tinggi nutrisi untuk mendukung 
kesehatan Anda secara keseluruhan 
selama kehamilan," tambah Keluskar. 

Lebih lanjut Sharma mengatakan 
mengonsumsi makanan penutup 
setelah sesi olahraga juga dapat 
bermanfaat, karena tubuh Anda 
membutuhkan pengisian 
kembal i  s impanan 
g l i k o g e n  u n t u k  

membantu pemulihan otot.
Memasangkan makanan penutup 

pasca-latihan dengan makanan kaya 
protein dapat semakin meningkatkan 
perbaikan dan pertumbuhan otot.

Ahli gizi tidak menyarankan untuk 
m e n i k m a t i  m a k a n a n  p e n u t u p  
menjelang malam dan juga setelah 
m a k a n  b e r a t  k a r e n a  d a p a t  
menyebabkan lonjakan gula.

Mengonsumsi makanan penutup 
yang tinggi gula atau berat sebelum 
tidur dapat menyebabkan lonjakan 

kadar gula darah, yang dapat 
mengganggu pola tidur 

dan berkontribusi 
pada penambahan 
berat badan. 

" J i k a  A n d a  
menyukai makanan 

manis di malam hari, 
p e r t i m b a n g k a n  
u n t u k  m e m i l i h  
m a k a n a n  s e h a t  
dalam porsi kecil 
seperti sepotong 
cokelat hitam atau 
seporsi kecil sorbet, 
untuk memuaskan 
nafsu makan tanpa 
membebani sistem 

tubuh Anda,” kata 
Keluskar.

Selain itu, mengonsumsi makanan 
penutup segera setelah makan berat 
dapat menghambat pencernaan dan 
menyebabkan rasa tidak nyaman, 
kembung, dan gangguan pencernaan.

Dianjurkan untuk menunggu 
setidaknya satu atau dua jam 
setelahnya.

M a ka n  s e b e l u m  m e n i k m a t i  
hidangan penutup untuk memungkin-
kan pencernaan hidangan utama 
dengan baik, menurut Dr Sharma.
Dessert

Dessert adalah istilah lain untuk 
makanan penutup atau pencuci mulut 
maupun camilan setelah makan besar.

Artinya, dessert dimakan setelah 
rangkaian menu yang dihidangkan 
telah habis. Dessert dapat berupa 
buah-buahan atau camilan ringan. 
Untuk mengetahui lebih jauh, simak 
uraian tentang dessert berikut ini.

Asal-Usul	Dessert	
Istilah dessert berasal dari bahasa 

Prancis, yakni desservir yang artinya 
membersihkan meja. Pada tahun 
1600, penggunaan kata dessert 
pertama kali ditemukan dalam buku 
pedoman pendidikan kesehatan yang 
ditulis oleh William Vaughan.

Di Eropa, dessert berupa gula yang 
dijadikan makanan penutup oleh 
bangsawan elit pasa masa itu.

Namun seiring terjadinya revolusi 
industri di sana, dessert kemudian 
diproduksi secara besar-besaran lalu 
dikemas lebih menarik.

Pada 2013, ahli kuliner, Michael 
Krondl menjelaskan bahwa dessert 
disajikan setelah meja makan telah 
b e r s i h  d a r i  h i d a n ga n  l a i n nya  
(Antara/tempo)

WAKTU TERBAIK MENGONSUMSI 
MAKANAN PENUTUP
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WAKIL	Ketua Komisi Pemberantasan 
K o r u p s i  ( K P K )  J o h a n i s  Ta n a k 
menyebut Jaksa KPK berinisial TI yang 
diadukan memeras saksi Rp 3 miliar 
sudah dikembalikan ke Kejaksaan 
Agung (Kejagung). Sejumlah pegawai 
KPK berasal dari instansi lain. Jaksa 
misalnya, berasal dari Kejaksaan 
Agung dan beberapa penyelidik serta 
penyidik dari kepolisian. 

“Iya beliau sudah dikembalikan ke 
K e j a g u n g ,”  k a t a  Ta n a k  s a a t 
dikonfirmasi Kompas.com, Minggu 
(31/3/2024). 

Menurut Tanak, pengembalian ke 
instansi asal itu karena Jaksa TI sudah 
bertugas selama 10 tahun di lembaga 
antirasuah. 

Ketika dikonfirmasi lebih lanjut 
apakah pengembalian itu karena Jaksa 
TI dilaporkan atas dugaan pemerasan, 
Tanak belum menjawab. “Karena 
sudah 10 tahun di KPK,” tutur Tanak. 

Sebelumnya, anggota Dewan 
Pengawas (Dewas) KPK Albertina Ho 
membenarkan pihaknya menerima 
aduan mengenai dugaan pemerasan 
terhadap saksi sebesar Rp 3 miliar 
oleh Jaksa TI. Albertina menyebut, 
laporan itu telah ditindaklanjuti 
dengan meneruskan ke Kedeputian 
Penindakan dan Eksekusi  yang 
menangani pidana dan Kedeputian 
Pencegahan dan Monitoring yang bisa 
memeriksa Laporan Harta Kekayaan 
Penyelenggara Negara (LHKPN). 

Dewas juga menembuskan surat 
i t u  k e  p i m p i n a n  K P K .  “ S u d a h 
diteruskan dengan nota Dinas tanggal 
6  D e s e m b e r  2 0 2 3 ,  k e  D e p u t i 
Penindakan dan Deputi Pencegahan,” 
kata Albertina saat dihubungi, Jumat 
(29/3/2024).

Menanggapi  adanya hal  ini , 
Anggota Dewan Pengawas KPK, 
H a r j o n o  j u g a  m e n g a k u  s u d a h 
menyerahkan penanganan perkara 
tersebut ke tim penindakan lembaga 
antirasuah. Penyerahan perkara 
tersebut, dilakukan karena diduga 

laporan yang diterima Dewas, terkait 
korupsi dalam bentuk suap menyuap.

Oleh karena itu, setelah dilakukan 
penelaahan, Dewas pun menyerahkan 
sepenuhnya penanganan laporan itu, 
ke pihak yang lebih berwenang.

“Karena soal suap diserahkan ke 
penyidik,” kata Harjono, 

Terpisah, Deputi Pencegahan dan 
Monitoring KPK Pahala Nainggolan 
m e n ga t a ka n ,  p i h a k nya  te n ga h 
memeriksa rekening bank Jaksa TI. 

Pahala juga menyatakan, akan 
memeriksa lebih detail kekayaan 
Jaksa TI pekan depan. “Sedang dilihat 
rekening banknya,” kata Pahala.

S e m e n t a ra  i t u ,  J u r u  B i c a ra 
Penindakan dan Kelembagaan KPK 
Ali Fikri mengatakan, pihaknya akan 
segera memeriksa aduan tindak 
lanjut oleh Dewas KPK. Ali meminta 
semua pihak menghormati proses 
yang berlangsung di dua kedeputian 
KPK. 

“Dengan tidak menggiring opini-
opini lainnya, karena informasi ini 
sifatnya masih berupa aduan yang 
h a r u s  d i b u k t i k a n  k e b e n a r a n 
substansinya,” tutur Ali. 

Internal	KPK	Gagal
Sistem di intrernal KPK dinilai 

gagal Terkait aduan bahwa ada oknum 
jaksa KPK yang memeras saksi, 
Peneliti Pusat Kajian Antikorupsi 
Fakultas Hukum Universitas Gadjah 
Mada (UGM) Yogyakarta Zaenur 
Rohman menilai terjadi kegagalan 
sistem KPK untuk mengantisipasi 
tindakan korupsi di internal institusi 
i n i .  K a r e n a  a l a s a n  i t u l a h ,  i a 
mengatakan harus ada perancangan 
kembali sistem dan peninjauan ulang 
sistem pengawasan internal KPK yang 
optimal.

"Harus ada review sistem dan 
bagaimana pengawasan itu bisa 
berjalan efektif. Saya membayangkan 
pengawasan itu harus dilakukan 
menyeluruh dan 360 derajat," ujar 
Zaenur. "Jika pelanggaran itu tidak 

terdeteksi sejak awal, ada sanksi juga 
untuk pimpinannya. Jadi, anak buah 
melakukan kesalahan, tanggung jawab 
itu juga dilimpahkan pada atasannya," 
tambahnya.

Menurut Zaenur,  aduan soal 
oknum jaksa melakukan pemerasan 
terhadap saksi sebaiknya segera 
diungkap oleh KPK. Ia beralasan, kasus 
t e r s e b u t  s u d a h  m e n u r u n k a n 
kepercayaan publik terhadap lembaga 
antirasuah.

 "Proses pidananya harus cepat 
dan transparan. Kedua, sisi sanksi etik 
dan disiplin. Jika tidak ada langkah 
tersebut akan sulit mengembalikan 
kepercayaan publik kepada KPK," 
ujarnya.

Senada mantan Penyidik KPK Yudi 
Purnomo Harahap meminta KPK tidak 
menyepelekan kabar ada jaksa yang 
memeras saksi sampai Rp3 miliar. 
Informasi itu harus diusut tuntas.

“ P e n g u s u t a n  k a s u s  d u g a a n 
pemerasan saksi oleh jaksa KPK 
sebanyak Rp3 miliar harus diusut 
tuntas kebenarannya,” kata melalui 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u 
(31/3/2024).

Y u d i  m e n g a t a k a n  k a b a r 
pemerasan itu sudah didengar Dewan 
Pengawas (Dewas) KPK. Instansi 
p e m a n t a u  i t u  b a h k a n  s u d a h 
memberikan nota dinas kepada 
L e m b a g a  A n t i r a s u a h  u n t u k 
menyelidiki.

“Ada nota dinas Dewas kepada KPK 
untuk melakukan penyelidikan 
perkara itu,” ucap Yudi.

KPK dinilai  harus membuka 
pengusutan dugaan pemerasan itu. 
Integritas Lembaga Antirasuah 
dipertaruhkan dalam skandal baru ini.

“Kembali bergulirnya isu dan 
permasalahan di KPK ini merupakan 
p e r t a r u h a n  i n t e g r i t a s  d a n 
kepercayaan KPK di mata masyarakat 
yang kembali dilanda kasus korupsi 
ditubuhnya (KPK),” ucap Yudi.

KPK juga didesak transparan 
dalam menangani skandal tersebut. 

S e b a b ,  s u d a h  m e m b u a t  g a d u h 
masyarakat.

“Dan itu harus cepat dilakukan 
untuk disampaikan ke publik apakah 
benar atau tidak adanya dugaan 
pemerasan tersebut,” ujar Yudi.

Sebelum KPK diterpa kasus 
dugaan pemerasan, kredibilitas 
l e m b a g a  a n t i r a s u a h  s e m p a t 
d i p e r t a nya k a n  p u b l i k  s e t e l a h 
pegawainya sendiri  melakukan 
pungutan liar (pungli) di rumah 
tahanan (rutan) KPK. Aktor utama di 
balik pungli tersebut adalah mantan 
pegawai negeri sipil Kementerian 
Hukum dan Hak Asasi Manusia yang 
pernah menjabat sebagai koordinator 
keamanan dan ketertiban di Rutan 
KPK bernama Hengki.

Ia sudah ditetapkan sebagai 
tersangka dan diancam hukuman 
penjara lebih dari tiga tahun atas 
perbuatannya. Dalam kasus tersebut, 
Hengki berperan sebagai orang yang 
menunjuk "lurah" di Rutan KPK untuk 
m e n g a m b i l  u a n g  d a r i  o r a n g 
kepercayaan keluarga tahanan. 

Selain Hengki ,  sebanyak 90 
pegawai KPK juga berstatus sebagai 
terperiksa dalam kasus pungli di 
Rutan KPK, sebagaimana diungkap 
Dewas. Mereka terbukti secara sah 
menyalahgunakan kewenangan, 
jabatan,  dan pengaruh sebagai 
pegawai KPK untuk menjalankan 
pungli. 78 dari 90 pegawai KPK yang 
t e r j e r a t  k a s u s  d u g a a n  p u n g l i 
kemudian dijatuhi sanksi berat 
berupa permintaan maaf secara 
terbuka. 

Sementara 12 pegawai lainnya 
diserahkan kepada Sekretariat 
Jenderal (Sekjen) KPK. 12 pegawai 
tersebut menjalankan perbuatan tak 
terpujinya sebelum Dewas KPK 
berdiri pada 2018-2023, sementara 
d e w a n  p e n g a w a s  d i  l e m b a g a 
antirasuah baru berdiri pada 2019. 
Total pungli yang diterima 90 pegawai 
lebih dari Rp 6 miliar yang bersumber 
d a r i  9 0  p e r s e n  t a h a n a n  K P K . 
(Wid,rls,ant,ist/ dya)
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Pengamat: Evaluasi Standar Keamanan! 

BOGOR-Insiden ledakan yang terjadi 
di gudang amunisi milik Batalyon 
Artileri Medan (Yonarmed) 07/155 GS 
Kodam Jaya TNI AD, di wilayah 
Ciangsana, Kecamatan Gunung Putri, 
perbatasan antara Kabupaten Bogor 
d a n  B e ka s i ,  J awa  B a ra t ,  S a b t u 
(30/3/2024) malam menjadi sorotan 
banyak pihak.  Apalagi menurut 
catatan, hingga saat ini terdapat total 4 
gudang amunisi dan penyimpanan 
bahan peledak milik TNI-Polri yang 
meledak dalam 10 tahun terakhir.

Kepala Center for Intermestic and 
Diplomatic Engagement (CIDE) Anton 
Aliabbas mencatat, pada 5 Maret 2014, 
gudang amunisi milik Kopaska yang 
terletak di Markas Komando Pasukan 
Katak di Pondok Dayung, Tanjung 
Priok, Jakarta Utara, meledak.Insiden 
tersebut, kata dia, melukai 87 orang 
dan satu orang meninggal dunia.

Kedua,  gudang berisi  bahan 
peledak milik Brimbob Polda Jateng, 
Semarang yang meledak pada 14 
September 2019 lalu.Insiden tersebut 
melukai satu orang.

Ketiga, gudang milik Detasemen 
Gegana, Satuan Brimob Polda Jatim, 
Surabaya, Jawa Timur, meledak pada 4 
Maret 2024 lalu.

Ledakan yang disebutkan berasal 
dari mortir yang akan didisposal 
melukai 10 anggota.

Menurut Anton, mengingat insiden 
tersebut kerap berulang, maka penting 
untuk dilakukan evaluasi secara 
m e n y e l u r u h  t e r k a i t  s t a n d a r 
penanganan munisi terutama yang 
t e l a h  k e d a l u w a r s a  d a n  a k a n 
dimusnahkan.

Ia mengatakan baik TNI maupun 
Polri memang telah ada aturan baku 
perihal penanganan munisi dan bahan 
peledak.

Akan tetapi, lanjut dia, mengingat 
beberapa insiden terakhir melibatkan 
bahan peledak kedaluwarsa maka 
sudah sepatutnya ada peninjauan 
aturan yang komprehensif.

"Selain itu, belajar dari ledakan 
Gudmurah, ada baiknya ke depan, 
Panglima TNI bersama para Kepala 
Staf untuk meninjau ulang semua 

lokasi penyimpanan munisi dan bahan 
peledak," kata Anton.

"Sebaiknya gudang penyimpanan 
munisi terletak jauh dari permukiman 
masyarakat guna menghindari adanya 
dampak yang lebih serius dari insiden 
serupa," sambung dia.

Selain itu, ia mendorong Panglima 
TNI menurunkan tim investigasi 
dalam insiden ledakan di Gudmurah 
Kodam Jaya.

Menurutnya, penyelidikan jangan 
hanya tentang pada mekanisme 
penjagaan di lapangan namun sampai 
ketingkat Pangdam.

“Sekalipun tidak menimbulkan 
korban jiwa, pertanggungjawaban 
p i m p i n a n  d a l a m  s a t u a n  t e t a p 
dibutuhkan. Hal ini dikarenakan 
terkait dengan penyediaan rasa aman 
di masyarakat,” jelasnya.

Senada,  Ketua Komisi  I  DPR 
Meutya Hafid mengingatkan TNI 
Angkatan Darat (AD) terkait standar 
perawatan alat utama sistem senjata 
(alutsista) dalam kaitan ledakan 
gudang amunisi di Bekasi. 

" T N I  A D  h a r u s  m e ny i a p ka n 
standar penanganan pengamanan 
p e m e l i h a r a a n  d a n  p e r a w a t a n 
alutsista,  terutama yang lokasi 
penyimpanannya berada di daerah 
padat penduduk, seperti yang terjadi 
di Bekasi kemarin," katanya dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s  M i n g g u 
(31/3/2024).

" I n s i d e n  i t u  m e n y e b a b k a n 
g a n g g u a n  b a g i  k e a m a n a n  d a n 
keselamatan penduduk sekitar," 
ujarnya.

Meutya juga meminta TNI AD 
p r o a k t i f  m e n d a t a  k e r u g i a n 
masyarakat, terkait kerusakan rumah 
wa r g a  ya n g  t e rd a m p a k  a k i b a t 
kebakaran gudang amunisi Yonarmed 
milik Kodam Jaya.

"TNI AD harus bertanggung jawab 
mengganti kerugian, jika ada kerugian 
di  masyarakat  akibat  ke jadian 
kebakaran itu," harapnya.

Selain itu, dia juga mengharapkan 
TNI AD dapat memperbaiki hal 
tersebut di masa mendatang, sekaligus 

melaksanakan petunjuk teknis 
m e n g e n a i  p e m e l i h a r a a n  d a n 
perawatan amunisi di lingkungan TNI 
secara lebih ketat.

"Penanganan insiden ini dilakukan 
s e c a r a  c e p a t  d a n  t e p a t  g u n a 
menghindari kerusakan lebih banyak, 
terhadap fasilitas TNI maupun warga 
sekitar," katanya.

Evaluasi	SOP
Terpisah, Panglima TNI Jenderal 

TNI Agus Subiyanto memastikan akan 
mengevaluasi Standar Operasional 
Prosedur (SOP) penyimpanan amunisi 
di Gudang Munisi Daerah (Gudmurah).

"Tentunya dengan kejadian ini 
kami akan mengevaluasi. Kami akan 
l e b i h ,  a p a b i l a  a m u n i s i  s u d a h 
terkumpul, sistem pemeriksaan akan 
kami percepat, dan akan segera kami 
disposal (dibuang)," kata Agus di 
Kabupaten Bogor, Jawa Barat, Minggu.

Agus menekankan percepatan 
pembuangan ataupun peledakan akan 
dilakukan pihaknya agar peristiwa di 
Gudmurah Kodam Jaya, Kabupaten 
Bogor, tidak terulang kembali.

"Itu saja (percepatan), karena ini 
kan kami sedang menunggu tahap-
tahap tadi itu, tetapi sebelum waktu 
di-disposal sudah meledak karena tadi 
itu, sensitif tadi,  ya, si amunisi 
tersebut," ujarnya.

I a  p u n  m e n g a k u  a m u n i s i 
berjumlah 65 ton yang terdampak 
kebakaran Gudmurah merupakan 
amunisi yang telah kedaluwarsa dan 
mau dimusnahkan.

"Kami masih tahap pemeriksaan, 
verifikasi tingkat pusat. Nanti apabila 
sudah diputuskan oleh Pangdam Jaya, 
baru di-disposal," katanya.

Sementara itu, Agus menjelaskan 
a m u n i s i - a m u n i s i  y a n g  s u d a h 
kedaluwarsa di Gudmurah berasal 
dari sisa-sisa latihan atau temuan.

"Dan secara sistematis sebenarnya 
amunisi-amunisi  tersebut akan 
diledakkan, di-disposal (dibuang) 
n a m a n y a  d i  P a m e u n g p e u k 
(Kabupaten Garut ,  Jawa Barat). 
Te n t u n y a  m e l a l u i  s i s t e m a t i s 

p e m e r i ks a a n  d a n  s e b a ga i nya ," 
katanya.

Agus juga menjelaskan sejak 
M i n g g u  p u k u l  0 3 . 4 5  W I B ,  a p i 
kebakaran di Gudmurah Kodam Jaya 
sudah bisa dipadamkan.

"Kemudian, langkah-langkah yang 
dilakukan pasca-ledakan, Pangdam 
Jaya dibantu oleh Satuan Jihandak 
(Penjinakan Bahan Peledak) dan POM 
(Polisi Militer) untuk melaksanakan 
penyisiran dan pembersihan di lokasi 
ledakan," jelasnya.

Ia pun mengatakan bahwa Satuan 
Te r i t o r i a l  t e l a h  m e n d a t a  d a n 
mengecek ke permukiman di sekitar 
ledakan.

“ D a n  d i h a r a p k a n  a p a b i l a 
masyarakat menemukan serpihan 
atau selongsong agar dilaporkan ke 
aparat," katanya.(wid,rls,ist,ant/dya)

Tangkapan	layar	video	yang	memperlihatkan	ledakan		gudang	amunisi	milik	Batalyon	Artileri	Medan	(Yonarmed)	07/155	GS	Kodam	Jaya	TNI	AD,	di	wilayah	Ciangsana,	
Kecamatan	Gunung	Putri,	perbatasan	antara	Kabupaten	Bogor	dan	Bekasi,	Jawa	Barat,	Sabtu	(30/3/2024)	malam

4 Gudang Amunisi TNI-Polri Meledak dalam 10 Tahun Terakhir 

GUDANG AMUNISI 
TNI-POLRI YANG 
MELEDAK DALAM
10 TAHUN TERAKHIR

5 MARET 2014

Gudang amunisi milik Kopaska yang 
terletak di Markas Komando Pasukan 
Katak di Pondok Dayung, Tanjung Priok, 
Jakarta Utara, meledak.Insiden tersebut, 
kata dia, melukai 87 orang dan satu orang 
meninggal dunia.

14 SEPTEMBER 2019

Gudang berisi bahan peledak milik 
Brimbob Polda Jateng, Semarang 
meledak.Insiden tersebut melukai satu 
orang.

4 MARET 2024

Gudang milik Detasemen Gegana, Satuan 
Brimob Polda Jatim, Surabaya, Jawa 
Timur, Ledakan yang disebutkan berasal 
dari mortir yang akan didisposal melukai 
10 anggota.

30 MARET 2024

Ledakan yang terjadi di gudang amunisi 
milik Batalyon Artileri Medan 
(Yonarmed) 07/155 GS Kodam Jaya TNI 
AD, di wilayah Ciangsana, Kecamatan 
Gunung Putri, perbatasan antara 
Kabupaten Bogor dan Bekasi, Jawa Barat. 
Tidak ada korban jiwa.


